

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

5 OCTOBRE 1937 (N°262)  
SERVICE DE 1 HEURE 15.

SUR LE FRONT DE HUESCA L'AVIATION ET L'ARTILLERIE REPUBLICAINES  
BOMBARDENT DES POSITIONS REBELLES.

Barcelone, 5 octobre: Par suite du mauvais temps persistant, un ralentissement notable s'est produit, de part et d'autre, dans les opérations militaires sur le front d'Aragon. Les républicains mettent à profit ce calme relatif pour fortifier les positions récemment conquises afin d'éviter toute surprise possible de la part des rebelles.

Les batteries républicaines ont canonné avec intensité les positions de Punto Selva et Coronado, empêchant ainsi l'arrivée à ce dernier village des camions transportant les soldats rebelles.

D'autre part, l'aviation républicaine a bombardé les positions des rebelles de Huesca et des environs de cette ville.

Dans les secteurs de Sarinena et d'Alcubierre l'activité se limite à des fusillades et des mitraillades. (Agence Espagne)

UN DES DESTROYERS BRITANNIQUES ATTAQUÉS CE MATIN AU LARGE DE  
DENIA PAR UN SOUS-MARIN DE NATIONALITÉ INCONNUE EST LE "BASILISK"

Gibraltar, 5 octobre - On apprend que l'un des deux destroyers qui ont fait l'objet d'une agression par un sous-marin de nationalité inconnue au large de Denia est le "Basilisk". Le "Basilisk" répondit à l'attaque dont il était victime par des décharges en profondeur ; les détails manquent encore et on ne sait si le sous-marin agresseur a été touché ou non. (Agence Espagne)

LE COMTE DELAMAZA, CHEF DE L'INTELLIGENCE SERVICE ESPAGNOL EN ANDALOUSIE  
CONDAMNÉ À HUIT ANS DE TRAVAUX FORCÉS.

Gibraltar, 5 octobre: On apprend que le Comte Delamaza, chef de l'Intelligence Service Espagnol en Andalousie a été condamné hier à huit années de travaux forcés. Les charges relevées contre lui ne sont pas encore rendues publiques. (Agence Espagne)

MOUVEMENTS DES CUIRASSES CHARGES DE LA SURVEILLANCE EN MEDITERRANEE.

Oran, 5 octobre: Le cuirassé "Hood", de la Marine Royale Britannique, est arrivé aujourd'hui en rade de Arzew (près d'Oran), pour relever le cuirassé "Barham" qui a quitté Oran ce jour.

Sir Dudley Pound, Commandant de la flotte britannique en Méditerranée a quitté Oran à bord du Barham pour une destination inconnue. (Agence Espagne.)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

5 OCTOBRE 1937 ( N ° 262 )

SERVICE DE 13 H.45

## NOUVELLE PROGRESSION DES REPUBLICAINS AU SUD DE MADRID

Madrid 5 Octobre- Hier après-midi dans le secteur Sud de la capitale, les troupes républicaines, poursuivant leur avance en direction de Villaverde, ont occupé de nouvelles positions aux abords du "Cerro de los Amigos".

Visiblement démoralisés par les succès remportés ces jours derniers par les gouvernementaux, qui se sont emparés successivement de la "Casa Derruida", de la "Tranchée de la Mort", de la "Tranchée d'Evacuation", ainsi que des 75 villas fortifiées du Quartier d'Orcasitas, les rebelles n'ont opposé aucune résistance. Au cours d'une patrouille de reconnaissance, les soldats républicains avaient pu se convaincre dès le début de l'après-midi d'hier, que les dernières maisons restées au pouvoir des insurgés dans ce faubourg avaient été abandonnées. Trois heures plus tard, les troupes gouvernementales occupaient définitivement le terrain évacué.

A la suite de cette opération, la poche que formaient les lignes rebelles dans le quartier d'Usera se trouve définitivement résorbée. De leurs nouvelles positions, les forces républicaines menacent directement les communications des insurgés, notamment les tronçons fortifiés de la Chaussée de Tolède. (Agence Espagne)

"CAMARADES TIREZ SUR MOI, JE PREFERE MOURIR SOUS VOS BALLEES QUE DE RETOURNER DANS CET ENFER "

Madrid 5 Octobre- Une certaine animation a régné dans le secteur de Carabanchel, où la fusillade a duré presque sans trêve jusqu'à l'aube.

A la tombée de la nuit, profitant d'une brève accalmie, un soldat de l'armée rebelle tenta de passer dans les lignes républicaines. Presque aussitôt, un groupe de marocains se rua sur lui en poussant des cris sauvages. Se voyant assailli de tous côtés et incapable de se dégager, l'évadé eut le temps de se tourner vers les soldats gouvernementaux, et de leur crier: " Camarades, tirez sur moi. Je préfère mourir sous vos balles que de retourner dans cet enfer."

Mais tandis que les républicains hésitaient et discutaient entre eux, une salve retentit dans les lignes insurgées. Le déserteur venait d'être fusillé. Toute la nuit durant, dominant par instants le vacarme des armes à feu, des clameurs entrecoupées d'ordres brefs dénoncèrent l'agitation que cette exécution sommaire avait provoquée dans le camp rebelle. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

5 OCTOBRE 1937 ( N° 262 )  
SERVICE DE 14H.15

SUR LE FRONT DU NORD LES REPUBLICAINS S'EMPARENT DE LA COTE 468

Valence 5 Octobre- On mande de Gijon:

Dans le secteur d'Onis les troupes républicaines ont pris d'assaut la côte 468 au Nord de El Abra. Les soldats gouvernementaux montèrent à l'attaque au cri de: "Vive la Liberté, Vive la République." Leur élan fut si impétueux que les rebelles, après une résistance très vive mais brève, s'enfuirent à la débandade, abandonnant sur le terrain un grand nombre de cadavres. Les soldats gouvernementaux s'emparèrent d'une mitrailleuse, de plusieurs fusils, de munitions abondantes, et d'un important matériel de guerre.

Dans le secteur de Los Puertos, une attaque rebelle a été repoussée. La journée n'a été marquée que par des canonnades dans le secteur d'Oviedo. La pluie et la brume ont empêché toute activité de l'aviation. (Agence Espagne)

DE NOMBREUSES PERSONNALITES ANGLAISES ET AMERICAINES VISITENT AUJOURD'HUI LES FRONTS  
DE MADRID

Madrid 5 Octobre- De nombreuses personnalités venues d'Angleterre et des Etats Unis, parmi lesquelles se trouvent la femme de lettres américaine Dorothy Parker, le Député travailliste anglais William Dobbie, et le célèbre avocat américain Lewinson, viennent d'arriver dans la capitale. Ils visiteront aujourd'hui le front de la Casa de Campo, ainsi que plusieurs hôpitaux et fabriques de guerre. Ils prendront ensuite la parole à la radio d'où ils adresseront des messages à leurs pays respectifs. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

5 OCTOBRE 1937 (N° 262 )  
SERVICE DE 14 HEURES 30

## LE DUCE PRÉPARERAIT UN NOUVEAU COUP D'ÉCLAT ?

Londres 5 Octobre- Selon W.N. Ewer, Correspondant du "Daily Herald" à Rome, le Duce serait actuellement presque décidé à refuser toute discussion éventuelle au sujet du retrait des volontaires.

Cette résolution s'accompagnerait aussitôt :

1°- D'une déclaration d'après laquelle l'Italie soutiendrait le Général Franco jusqu'à sa victoire définitive.

2°- De la dénonciation de l'accord de Non-Intervention

3°- De l'envoi immédiat d'importants renforts aux légionnaires italiens en Espagne. (Agence Espagne)

## LE GÉNÉRAL TERUZZI, AURAIT DEMANDÉ AU DUCE D'ENVOYER UN NOUVEAU CORPS D'ARMÉE EN ESPAGNE

Londres 5 Octobre- D'après une information publiée ce matin par le "News Chronicle", le Général Teruzzi, Inspecteur Général des "Chenises Noires" en Espagne, qui est de retour à Rome depuis peu de temps, aurait demandé au Duce, au cours d'un entretien sur l'aide à fournir au Général Franco, d'envoyer en Espagne un nouveau corps d'armée. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 39-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENC

QUOTIDIEN

5 OCTOBRE 1937 (N° 262 )

SERVICE DE 17 H

L'ETAT MAJOR REBELLE PREPARERAIT UNE NOUVELLE ET GIGANTESQUE OFFENSIVE CONTRE MADRID

Gibraltar 5 Octobre- On apprend que divers contingents provenant du Front du Nord ont été concentrés ces jours derniers à Seville.

On croit savoir, en effet, que l'Etat-major rebelle, inquiet de l'état d'esprit de ses troupes, et considérant que le seul moyen de relever leur moral serait de remporter une victoire décisive, préparerait actuellement une nouvelle et gigantesque offensive contre Madrid. (Agence Espagne)

500 SOLDATS ET TECHNICIENS ALLEMANDS ONT DEBARQUE A CADIX DU 23 AU 25 SEPTEMBRE

Gibraltar 5 Octobre- On mande de Cadix que 500 soldats et techniciens allemands sont arrivés dans ce port du 23 au 25 Septembre, à bord de . navires de guerre allemands. Des camions les ont aussitôt transportés à Seville, afin, dit-on, de participer à la prochaine grande offensive contre Madrid. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

5<sup>e</sup> OCTOBRE 1937 ( N°262 )

SERVICE DE 20 HEURES 30

M. NEGRIN, PRÉSIDENT DU CONSEIL, VISITE L'HÔPITAL CENTRAL DES BRIGADES INTERNATIONALES.

VALENCE- 5 octobre- M. Negrin, Président du Conseil, a visité aujourd'hui l'Hôpital Central des Brigades Internationales, où il est arrivé ce matin à l'improviste.

M. Negrin a tout d'abord visité le pavillon des grands blessés où il s'est entretenu avec des volontaires avant de poursuivre sa visite.

Le Président du Conseil s'est entretenu longuement avec l'écrivain anglais Wintringham, récemment blessé sur le front d'Aragon, et l'écrivain allemand Gustav Regler qui fut, lui aussi, récemment blessé il y a quelque temps. (Agence Espagne)

NOMBREUSES ADHESIONS A LA NOUVELLE COMMISSION EXECUTIVE DE L'U.G.T.

Valence- 5 octobre- La Fédération provinciale de transports de Madrid, qui groupe 24.000 membres, a donné son adhésion à la nouvelle Commission Exécutive de l'Union Générale des Travailleurs, ainsi que de nombreuses autres sections provinciales. Ces adhésions ont été lues au cours de la séance de la Commission Exécutive de l'U.G.T. qui eut lieu hier sous la présidence de M. Gonzalès Pena. Sur la demande du Ministère de la Défense Nationale, un représentant de l'U.G.T. au Comité Central de l'Instruction pré-militaire a été désigné.

Il a été décidé que les journaux "Las Noticias", de Barcelone, et "Claridad", de Madrid, seraient de nouveau les organes de l'Union Générale des Travailleurs, alors que l'ancienne Commission Exécutive leur avait retiré cette qualité.

(Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

gcorides

5 OCTOBRE 1937 (N° 262)

Service de 24 heures.

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence- 5 octobre- ARMÉE DE TERRE -

Est-Ce matin, l'artillerie rebelle a canonné nos positions dans les environs de Allue (Haut-Aragon), ainsi que Huega del Infant (secteur de Zuera). Dans ce secteur, notre artillerie a canonné Pilatos, Crucetas et Valseca.

Venant du camp rebelle, 8 soldats se sont présentés dans nos lignes.

Nord- Front oriental- Nos forces ont attaqué par la route de Cangas et elles ont conquis la côte 408, au nord de Labra, prenant à l'ennemi une mitrailleuse, plusieurs fusils et des munitions.

Front du Sud- Les troupes gouvernementales ont repoussé plusieurs attaques ennemies au sud du village de Lugueros, causant de nombreuses pertes aux rebelles. Aujourd'hui, l'ennemi a canonné Loma Verde.

Sud du Tage- Nos batteries ont bombardé les alentours du sommet Pozuela (province de Tolède); et les batteries ennemies ont canonné plusieurs de nos positions dans ce secteur. Légères fusillades dans le secteur de Don Benito.

Levant- Notre artillerie a bombardé les voies de communication ennemies aux environs de Teruel. Fusillades et mitrillades dans tous les autres secteurs.

Venant du camp rebelle, 9 soldats avec leur armement se sont présentés dans nos lignes.

Centre et Sud - Rien de nouveau à signaler. (Agence Espagne)

LE BILAN DU DERNIER BOMBARDEMENT AERIEN DE BARCELONE.

Barcelona -5 octobre- Le bilan des victimes du bombardement de Barcelone de vendredi dernier est le suivant: 50 morts et 78 blessés. (Agence Espagne)